
 

 

« Aller au cœur de la foi » - 2023 – La décision 

 

 

 
 

Fiche 5 : Qu’est-ce que la décision ? 
 

 

 Quand je dois prendre une décision pour ma vie, je cherche à discerner (voir les fiches précédentes). 

Puis je prends ma décision. Cette décision doit correspondre à l’appel du Seigneur dans ma vie. La grande 

décision, pour beaucoup d’entre nous, a été celle du choix de vie, à l’aube de notre vie d’adulte. Certains ont 

pris la décision de se marier, d’autres de rester célibataire pour se consacrer au Seigneur. 

 Mais il y a bien d’autres décision à prendre dans chacune de nos vies, par exemple la décision de se 

mettre au service de la paroisse. Cela demande une réflexion et une décision à prendre, en fonction de la 

famille pour ceux qui ont une famille. 

                  

 

 

 

Chant : écoute la voix du Seigneur 

 
1. Écoute la voix du Seigneur, 
prête l’oreille de ton cœur. 
Qui que tu sois, ton Dieu t’appelle, 
qui que tu sois,  
il est ton Père. 
 
 

 
Toi qui aimes la vie,  
O toi qui veux le bonheur, 
Réponds en fidèle ouvrier  
de sa très douce volonté. 
Réponds en fidèle ouvrier  
de l’Évangile et de sa paix. 
 

 
2. Écoute la voix du Seigneur, 
prête l’oreille de ton cœur. 
Tu entendras que Dieu fait grâce, 
tu entendras l’Esprit d’audace. 
 
 

 

  

 

 

L’important, pour discerner et prendre la bonne décision, c’est d’être éclairé par l’Esprit-Saint. 

Ce sont, aussi, les autres qui nous éclairent, qui nous aident à prendre la bonne décision. 

Relisons les fruits de l’Esprit-Saint dans la Lettre, de saint Paul aux Galates (5, 16,26) 

« 16 Je vous le dis : marchez sous la conduite de l’Esprit Saint, et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. 

17 Car les tendances de la chair s’opposent à l’Esprit, et les tendances de l’Esprit s’opposent à la chair. En effet, il y a là un 

affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez. 18 Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit, vous n’êtes 

pas soumis à la Loi. 19 On sait bien à quelles actions mène la chair : inconduite, impureté, débauche, 20 idolâtrie, sorcellerie, 

haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, 21 envie, beuveries, orgies et autres choses du même 

genre. Je vous préviens, comme je l’ai déjà fait : ceux qui commettent de telles actions ne recevront pas en héritage le royaume 

de Dieu. 22 Mais voici le fruit de l’Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, 23 douceur et maîtrise de soi. 

En ces domaines, la Loi n’intervient pas. 24 Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, avec ses passions et ses 

convoitises. 25 Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit. 26 Ne cherchons pas la vaine gloire ; entre 

nous, pas de provocation, pas d’envie les uns à l’égard des autres. » 

 

  



Deux Extraits de la catéchèse du pape François sur le discernement et la décision, le mercredi 7 décembre 2022 

 

Le Saint-Père a commencé sa catéchèse en expliquant qu’il y a dans la vie « des décisions qui ne sont pas 

bonnes et il y a des signes qui la réfutent, en revanche, pour les bonnes [décisions], ils la confirment ». 

 
«  Chers frères et sœurs, bonjour ! 

 

Dans le processus de discernement, il est également important de rester attentif à la phase qui 

suit immédiatement la décision prise, -Je dois prendre une décision, Je fais un discernement, pour 

ou contre, des sentiments, je prie... puis ce processus se termine et je prends la décision et 

ensuite vient cette phase où nous devons faire attention : afin de voir, les signes qui la confirment 

ou ceux qui l’infirment. Parce que dans la vie, il y a des décisions qui ne sont pas bonnes et il y a 

des signes qui la démentent, en revanche elles confirment les bonnes. 

 

En effet, nous avons vu que le temps est un critère fondamental pour reconnaître la voix de Dieu 

au milieu de tant d'autres voix. Lui seul est Seigneur du temps : c'est là une marque de son 

originalité, qui le distingue des imitations qui tentent de parler en son nom sans y parvenir. Un des 

traits du bon esprit est le fait qu'il communique une paix qui dure dans le temps : si tu prends une 

décision, un processus, puis tu prends la décision, si cela te donne une paix qui dure dans le 

temps, c'est un bon signe, que la démarche a été bonne. Une paix qui apporte harmonie, unité, 

ferveur, zèle. Tu sors du processus meilleur que tu n'y es entré. 

 

Le temps est « un critère fondamental », et l’un des signes typiques « du bon esprit est qu'il communique 

une paix durable ». Cette paix « est un bon signal et indique que la route a été belle », a insisté le Souverain Pontife. 

On sort du processus de discernement « meilleur qu’en y entrant ». 

« La vie spirituelle est circulaire, a précisé le Pape, la bonté d'un choix est bénéfique à tous les domaines de 

notre vie. Parce que c'est une participation à la créativité de Dieu ». 

 

Un de ces signes est également de savoir si la décision prise répond à l’amour et à la générosité du Seigneur 

envers nous. Cela ne naît pas de la peur ni du chantage affectif, mais de « la gratitude pour le bien reçu ». 

La conscience de se sentir à sa place dans la vie est un autre élément important. On peut alors « faire face avec une 

énergie renouvelée et courage les difficultés qui surgissent » ». 

 
 
 

 
  

 

Réactions, échanges à la lecture de la Parole de Dieu et de la méditation du Pape François 

 

Questions pour guider nos échanges (on n‘est pas obligé de répondre à toutes, on peut choisir telle ou telle 

question) : 

- Qu’est-ce que ces extraits de la catéchèse du pape François me disent de la Bonne décision ? 

 

- Est-ce que je peux donner un exemple d’une situation concrète dans ma vie où j’ai dû prendre une décision, 

après avoir discerné  ? Comment ai-je fait ? 

 

  

 

Pour conclure, nous pouvons partager aux membres de notre fraternité des intentions de prière puis prier ensemble 

le Notre Père et le Je vous salue Marie, ou un chant à Marie. 

 


